

prises très bientôt. Ils ont souligné l'importance qui s'attache à ce que les discussions internationales sur l'amélioration du système monétaire international progressent rapidement, et ils ont insisté sur le fait que toutes nouvelles dispositions en vue d'assurer plus de liquidités internationales devront répondre aux besoins de tous les pays, et que le Fonds monétaire international devra collaborer de près à l'élaboration de ces nouvelles dispositions.

Le Conseil s'est félicité de ce que la Banque mondiale oriente davantage ses prêts vers l'agriculture et l'éducation. Les ministres ont souligné qu'il importe dans l'économie des pays en voie de développement, de satisfaire les besoins de ces secteurs sociaux si l'on veut résoudre les problèmes du sous-développement.

Le Conseil a noté la difficulté qu'ont éprouvée récemment les pays sous-développés à obtenir des fonds de développement sur les marchés internationaux. Les conditions auxquelles sont accordés les capitaux aux pays en voie de développement ne devraient pas déséquilibrer les balances de paiements de ces pays. La réunion a grandement apprécié le programme de prêts lancé par le Canada à l'intention des pays en voie de développement, à des conditions analogues à celle qu'offre l'Association internationale de développement, de même que les mesures prises par la Grande-Bretagne en vue d'accorder des prêts à longue échéance sans intérêt, à certains pays sous-développés, et le fait que l'aide apportée par l'Australie et la Nouvelle-Zélande soit accordée sous forme de subventions.

Secrétariat du Commonwealth

Le Conseil a pris note de la nouvelle situation qu'a créée l'institution du Secrétariat du Commonwealth en ce qui concerne la consultation et la collaboration au sein du Commonwealth. Le Conseil a souhaité la bienvenue au secrétaire général. On a exprimé l'espoir que, par cet organisme, les liens économiques et les perspectives d'avenir du Commonwealth seront consolidés. Les ministres ont rappelé que les premiers ministres, à leur réunion en juin 1965, ont exprimé l'avis qu'un échange de renseignements sur la production et sur les projets économiques était souhaitable et permettrait de tirer le meilleur parti des possibilités d'accroissement des échanges commerciaux.

Le président de la Commission économique du Commonwealth a présenté un rapport intérimaire sur le projet spécial d'aide aux pays africains du Commonwealth. Le Conseil a noté les progrès réalisés dans la mise en œuvre du projet de développement économique des pays africains du Commonwealth.

Le ministre des Finances du Nigéria a exprimé le désir de son gouvernement d'accueillir la prochaine réunion du Conseil économique consultatif.

Les ministres ont reçu avec une vive satisfaction la nouvelle, qui leur est parvenue au cours de la réunion, d'un cessez-le-feu entre l'Inde et le Pakistan.

Les ministres ont loué l'efficacité des mesures administratives prises par le Gouvernement jamaïcain pour la Conférence et ils l'ont remercié de sa généreuse hospitalité. Ils ont adressé des vœux de prospérité à la Jamaïque, de même que des souhaits de prompt rétablissement à son premier ministre.